

CURSOS DE LENGUAS AFRICANAS

Como en años anteriores, desde enero hasta mayo tuvieron lugar los cursos de idiomas africanos, en esta ocasión aumentados en dos más, el kikongo y el pular, con arreglo al siguiente plan:

BUBI (jueves), por el profesor doctor Justo Bolekia.

FANG (lunes), por el profesor Angel Obama.

KIKONGO (martes), por el profesor Zola Ne Vunda.

LINGALA (jueves), por el profesor Beka Mundele.

PULAR (viernes), por el profesor Souleymane Diallo.

SWAHILI (miércoles, por los profesores Kàwiche M. Kawe (nivel medio) y Mbuyi Kabunda Badi (nivel elemental).

JORNADAS SOBRE «AFRICA EN CRISIS»

En los días 27, 28 y 29 de octubre de 1987 se han celebrado en el Centro Cultural de Madrid, organizadas por la Cruz Roja Española, con la colaboración de otros organismos, unas Jornadas sobre «Africa en crisis». Estas Jornadas constituyen un esfuerzo por parte de la Cruz Roja Española, que tiene entre sus tareas prioritarias la ayuda humanitaria a los países en desarrollo y la creación en nuestra sociedad de una conciencia objetiva y solidaria en torno a la situación de estos pueblos, para el acercamiento a la realidad de un continente bien cercano geográficamente a nosotros, pero conocido principalmente a través de escenas dramáticas. En este sentido, la Cruz Roja y la Media Luna Roja desarrollan un amplio y abnegado trabajo en aquel continente que bien merece, a juicio del Presidente de la Cruz Roja Española, Leocadio Marín Rodríguez, ser conocido y valorado por la sociedad española.

La primera sesión, el día 27, se dedicó, en primer lugar, a la presentación del libro *Africa en crisis* —que se comenta más adelante— y de las Jornadas con la intervención en el acto de Fernando Valenzuela, doña Alioune Diop, Juan Luis Paniagua, Lloyd Timberlake —autor del libro presentado—, Leocadio Marín Rodríguez y Joaquín Portillo. En la segunda parte de esta sesión se trató sobre «Crisis social y transformación del medio ambiente», presentándose las ponencias de Lanciné Sylla y Jean Pier Blanc, y actuando de moderador Tito Drago, a lo que siguió un coloquio.

La segunda sesión, el día 28, estuvo dedicada al tema de «Perspectivas de la Cooperación al Desarrollo», interviniendo como ponentes Francis Makambwe, Labana Lasay'Abar, Manuel Guedán, Fernando Valenzuela y César Deben, y siendo moderador Gerardo González, a lo que siguió igualmente un coloquio.

La tercera sesión, el día 29, tuvo varias partes. En primer lugar